
香港文匯報訊（記者 解玲）灣仔區各
界慶祝中華人民共和國成立63周年聯歡
晚會，20日假北角新都會大酒樓舉行。
灣仔民政專員陸綺華，灣仔區議會主席
孫啟昌，中聯辦港島工作部劉小平，香
港島各界聯合會理事長蔡毅，警務處灣
仔區警民關係主任唐思敏總督察等出席
主禮。與近600位各界賢達、灣仔區街
坊共賀新中國63年華誕。
當晚盛會由灣仔區各界協會、灣仔區

議會社區建設委員會合辦，灣仔民政處
協辦，灣仔區議會贊助，並得到區內百
多個社團機構和來自社會各界數百位人

士的支持，場面熱鬧非凡。

莊創業：支持政府依法施政
大會籌委會主席莊創業致辭時表示，

過去一年，國家面對全球政治經濟等環
境的複雜變化，堅持以科學發展為核
心，積極應對各種挑戰，成績有目共
睹。國家綜合國力和國際地位的不斷提
高，為香港的繁榮穩定和長遠發展提供
了堅實的後盾，一國兩制的偉大實踐，
亦讓港人深深感受到作為一個中國人的
光榮和責任。
莊創業表示，大家堅信只要同心協

力，憑藉香港人的聰明智慧和團結拚搏
精神，困難是能夠克服的。未來香港灣
仔區各界將會與市民一道，繼續支持特
區政府依法施政，堅信在中央和特區政
府的攜手帶領下，大家必將共同創造一
個穩定和諧的社區，為香港的穩中求
變，穩步發展貢獻一分力量。
劉小平代表中聯辦港島工作部致辭

稱，灣仔區各界一向積極舉辦各項慶祝
活動，內容相當精彩多元，他冀望更多
市民都有機會參與一年一度的國慶盛
事，分享節日歡樂，透過國慶活動繼續
深化對祖國的認識和了解，凝聚團結向
心氣氛。
陸綺華亦致辭稱，通過國慶活動廣泛

團結各界朋友，促進區內和諧友愛氣

氛，營造安定環境，對增強區內市民的
國家民族觀念，提高公民意識，建設和
諧社區都起到積極作用，她冀望大家一
如既往，繼續鼎力支持灣仔區各界慶祝
國慶籌委會的各項活動。
廉署港島辦事處首席廉政教育主任黃

潔梅，社署東區及灣仔區福利專員顏文
波，康文署灣仔康樂事務經理易秀屏，
灣仔區議會觀察員盧天送等出席。灣仔
區國慶籌委會榮譽主席包括：丁毓珠、
王國華、王國強、何世柱、余國春、吳
仰偉、李國強、林貝聿嘉、施子清、胡
經昌、孫啟昌、陳延邦、陸綺華、張國
良、張雲楓、曹宏威、陳偉南、曾鈺
成、黃守正、葉國華、劉林、歐陽成
潮、黎葉寶萍等。

A17 責任編輯：潘曉平 2012年9月24日(星期一)

香港文匯報訊 保良局壬辰年董事會成員日前拜會行政長官梁
振英。主席梁寶珠在會上簡介保良局多項社會及教育服務，以及
即將推行的醫療項目，並就如何提供更多更佳的服務與行政長官
交換意見。
保良局每年為數十萬人次提供適切的服務。梁寶珠在會上表

示，保良局是全港營辦最多合約安老院舍的機構，而現時大部分
其他的社會服務亦依賴社署整筆過撥款。保良局感激政府一直對
局方工作的支持，同時亦分享了這些營運和資助模式對機構帶來
的挑戰。梁寶珠希望政府在資源上對非政府機構提供更多支援。

此外，為了回應行政長官推行社會企業的新措施，梁寶珠指出

保良局計劃11月於銅鑼灣總部舉辦跳蚤市場。她亦期望政府能支

持慈善機構加快為各社區人士提供工作機會，改善就業情況。

梁寶珠：研修例辦醫療中心

梁寶珠續稱，保良局正積極探討修訂《保良局條例》以拓展醫

療服務，並籌辦首間綜合醫療健康服務中心，以為該局院舍提供

巡院醫生服務，以及為現時的服務使用者提供低廉甚至免費的門

診服務。寄望在獲得政府的支持及修訂條例後，能全面開展醫療

服務，幫助到更多有需要的基層人士。

特首梁振英和出席會晤的官員對保良局積極研究拓展新服務深

表支持，期望雙方在現有的良好基礎上，進一步加強合作及交

流，努力為市民提供更高質多元化服務。

維多利亞州州長澳總領事主禮 李澤鉅甘慶林致辭
長江澳洲毅進獎學金頒獎

「長江澳洲毅進獎學金計劃」由長江集團及澳洲政
府於2004年攜手設立，是一項為期15年的獎學金計
劃，旨在促進亞洲及澳洲的學術交流。該計劃乃澳洲
唯一一項由私人機構與政府以等額配對形式出資設立
的教育資助計劃。在計劃推行的15年間，長江集團與
澳洲政府合共出資約港幣1.8億元，資助約3,500名至
4,000名學生進行交流。當中，前往澳洲進修的亞洲學
生以及前往亞洲進修的澳洲學生各佔一半名額。

重澳洲與內地及香港交流
該獎學金計劃 重澳洲與香港及中國內地之交流，整

個計劃的三分之二名額指定用於澳洲學生前往香港及中
國內地進修，與香港及中國內地學生前往澳洲進修。於

2012年，參與香港及澳洲之間學術交流的「長江澳洲毅
進獎學金計劃」得主合共49名，包括20名前往澳洲進修
的香港學生，以及29名來港進修的澳洲學生。
長江集團是澳洲最大的單一海外投資者，於當地的

投資額超過港幣800億元，僱員人數約9,200名。集團在
澳洲之業務範疇包括配電、輸電、配氣、食水供應、
電訊、港口、醫藥與保健產品，以及葡萄園和農業有
關業務。

李澤鉅冀學生擴闊視野
李澤鉅表示：「長江集團自1989年已開始在澳洲投

資，現於該國經營多元化之業務。作為一家業務遍及
全球52個國家的跨國企業，我們深明國際視野對下一

代的重要性。透過『長江澳洲毅進獎學金計劃』，我們
希望能為同學們擴闊眼界，讓他們在全球化的環境下
好好裝備自己，成為未來領袖。該計劃推出以來一直
廣受歡迎，過去8年共有超過1,600名大學本科生及研究
生、40家澳洲大學及約180家亞洲大學參與其中。」
甘慶林表示：「『長江澳洲毅進獎學金計劃』充分體

現中國古語『學海無涯』的精神，寓意對知識的追求
無窮無盡，亦可引伸為知識無分國界地域。」
「長江澳洲毅進獎學金計劃」每年在澳洲及亞洲為

約250名大學本科生及10名研究生提供學術交流機會。
單是香港與澳洲交流部分，該計劃自2004年設立至今
已資助超過200名香港學生前往澳洲及逾220名澳洲學
生來港。
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保良局董事拜會梁振英

香港文匯報訊（記者 顧一丹 廣州報

道）由香港新家園協會舉辦的「首屆新
家園移居人士專題論壇」22日在穗舉
辦，邀請了廣東社會科學院、香港大學
以及中山大學的知名學者、社工機構資
深社工、服務對象等，共同就在粵居住
外來人口、赴港定居人士的服務需求、
社會適應等問題進行深入交流。這是社
會服務機構首次在廣州舉辦的移居人士
論壇。

梁祖彬：關心新居港子女
論壇上，香港大學教授梁祖彬介紹了

目前新來港人士的總體情況，指出他們
融入香港社會的極大挑戰，包括教育水
平、勞動參與率等。梁教授指出，香港
社會出生率低，本地女性不願意生育或
生育較少，香港的人口增長主要依靠新
來港人士，因此關心他們的子女非常重
要。他表示，香港新家園協會在幫助新
來港人士融入香港社會上做得非常好，
尤其是為他們提供就業培訓，並且對問
題家庭實施專家跟進等。

鄭子珍讚新家園協會服務
廣東省社科院專家鄭子珍亦表示，做

新來港人士的工作不僅要解決他們的基
本問題 ，提供基本公共服務，更要將
工作做得人性化。像新家園這樣一路給
予他們關懷的組織十分必要，應當支持
這樣的組織成長發展。
論壇設有分享環節。新來港人士鍾麗

萍是在廣州的「超齡子女」，今年3月份獲批單程
證。她對可以到香港照顧年邁雙親感到興奮，但擔
憂對香港了解不多，對赴港後的生活沒有信心。儘
管已經退休，她還是想在香港找到一份相對輕鬆、
工作時間比較穩定的工作，既可以賺點生活費，又
可以照顧老人。針對需要，她參加了新家園有關就
業的講座與技能培訓班，同時積極參加香港僱員再
培訓局的就業課程，獲得了不少與香港社會接軌的
就業技能。而她在自己成功後，亦成為新家園的義
工，為預備赴港的人士分享自己的求職經歷。
論壇結束後，現場舉行香港民政事務總署「期望

管理計劃」頒獎禮，獎勵為該項目作出貢獻的社
工。「期望管理計劃」是針對粵港兩地雙向新移居
人士開展的社工服務，希望透過綜合運用培訓、鏈
接網絡、社區教育及研究出版這4個主要手法，來
協助服務對象調整其赴港期望、擴展自身網絡、提
升競爭能力、在赴香港前做好充分準備，達到期望
管理的目標。
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■珠海九洲旅遊集團21日在圓明新園舉行

九洲港開港30周年慶典晚會，紀念珠海開

通往香港、深圳的便捷海上通道。珠海市

副市長王慶利到會祝賀。九洲旅遊集團陳

元和董事長致辭回顧30年光輝歷程。

■香港文匯報記者 黃殿晶、張廣珍

灣仔各界賀國慶600人赴會

香港文匯報訊 為表

揚「長江澳洲毅進獎

學 金 計 劃 」 得 獎 學

生，長江集團特別在

香港舉行頒獎禮，讓

香港與澳洲的得獎同

學聚首一堂，彼此分

享交流經驗。頒獎禮

主禮嘉賓包括澳洲維

多 利 亞 州 州 長 T e d

Baillieu、澳洲駐港澳

總領事Paul Tighe、長

江實業副主席兼董事

總經理李澤鉅及長江

基建集團董事總經理

甘慶林。

■保良局董事會成員與行政長官梁振英及政府官員合照。

■新來港人士鍾麗萍分享自己的經驗。 顧一丹 攝

■（前排左起）甘慶林、澳洲維多利亞州州長Ted Baillieu、李澤鉅及澳洲駐港澳總領事Paul Tighe與得獎學生合照。

■灣仔區各

界 慶 祝 6 3

周年國慶。

賓主為醒獅

點睛掛紅後

合影。
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